

La Première Dame, Madame Dominique Ouattara, marraine du lancement du réseau ADWIN :

« Notre pays a démontré son engagement en faveur de l'égalité des genres »

La Première Dame, Madame Dominique Ouattara a parrainé la cérémonie de lancement du réseau African Descendant Women Impact Network (ADWIN), le jeudi 5 juin 2025, à l'auditorium du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Nous vous proposons l'intégralité de son discours à l'occasion de cette importante cérémonie.

Mesdames et Messieurs,

C'est une grande joie d'être avec vous aujourd'hui, à l'occasion du **lancement officiel du réseau ADWIN (African Descendant Women Impact Network)**, un projet audacieux et porteur d'espoir pour des millions de femmes africaines et afro-descendantes dans le monde.

J'aimerais avant tout propos, vous transmettre les salutations de **mon cher époux, le Président Alassane Ouattara**, qui m'a demandé de vous saluer bien chaleureusement.

Je voudrais à présent, **adresser mes salutations et souhaiter la cordiale bienvenue à toutes nos sœurs** qui ont effectué le déplacement jusqu'à Abidjan, pour être avec nous à l'occasion de ce lancement, à savoir :

- **Sa Majesté la Reine Temifope Morenike Enitan-Ogunwusi, Reine des Yorouba du Nigéria**, à qui je souhaite le traditionnel Akawaba en Côte d'Ivoire, et que je remercie pour ses mots adorables à mon endroit. Nous sommes très heureux de vous avoir à Abidjan.
- **Son Excellence Madame Debora Katisa Carvalho, Première Dame du Cap-Vert**, qui est des nôtres grâce au miracle de la technologie,
- **Madame la Ministre Elisabeth Moreno, Fondatrice et Présidente du réseau ADWIN**. Je vous remercie, chère Elisabeth, d'avoir choisi notre pays, pour effectuer le lancement de cet important réseau de femmes influentes que vous avez mis en place,
- **Madame Blandine Malila, Directrice de Cabinet, représentant Son Excellence Madame Antoinette Sassou N'Gusso, Première Dame du Congo**,
- **Madame Denise Epoté, Directrice de TV5 Monde**, que je suis heureuse de retrouver,
- **Madame Ornella Bonioma, Présidente de l'ONG OTAA**,
- Ainsi que **toutes les femmes influentes et inspirantes, membres de l'important réseau ADWIN, venues de toute l'Afrique, des Etats-Unis, de France, d'Angleterre, du Brésil, du Portugal et des Caraïbes**, pour participer à ce bel évènement.

Je salue également **les membres du Gouvernement** qui sont avec nous ce matin, particulièrement :

- **Madame Nassénéba Touré, Ministre de la Femme de la Famille et de l'Enfant**, que je félicite pour le travail remarquable qu'elle entreprend pour promouvoir les femmes et mettre en avant leur plein potentiel,
- **Madame Myss Belmonde Dogo, Ministre de la Cohésion Nationale, de la Solidarité et de la lutte contre la Pauvreté**,
- **Madame Françoise Remarck, Ministre de la Culture et de la Francophonie**,
- **Madame la Ministre Gouverneur Raymonde Goudou Coffie**,
- **Monsieur le Ministre Gouverneur Jean-Claude Kouassi**,
- **Madame la Ministre Euphrasie Yao, Conseillère Spéciale de Monsieur le Premier Ministre et titulaire de la Chaire UNESCO**, qui est très impliquée sur les questions de promotion du genre sur notre continent et dans le monde.

Je salue aussi la présence des **Ambassadeurs et Chefs de Missions Diplomatiques** accrédités en Côte d'Ivoire qui sont avec nous.

Je salue également **toutes les personnalités** qui sont avec nous aujourd'hui.

Mes salutations vont à présent, **aux distingués membres de ma délégation**, à savoir : **mes sœurs Epouses de Présidents d'Institutions et de Ministres ; ma belle-sœur Sita Keïta, Maire de Gbélégban ; ainsi que mes sœurs Ambassadrices dirigées par Madame Suhab Belliard, Ambassadrice de France.**

Je souhaiterais également saluer **Monsieur Jean-Marc Yacé, Maire de l'emblématique commune de Cocody**, que je remercie pour son chaleureux mot de bienvenue.

Mes salutations vont enfin, à **toutes les femmes et les jeunes filles issues des divers domaines d'activités représentés ici**, à l'occasion du lancement des activités du réseau ADWIN pour la promotion du genre sur notre continent et dans le monde.

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais en premier lieu, saluer la vision éclairée et le travail acharné de toutes celles qui ont rendu possible, l'initiative qui nous rassemble aujourd'hui. **ADWIN n'est pas seulement un acronyme, mais une promesse. Celle d'un monde où les femmes africaines, qu'elles vivent sur**

le continent ou qu'elles soient de la diaspora, s'affirment, se reconnaissent et travaillent main dans la main à construire un avenir meilleur pour les générations futures.

Ce réseau est aussi la promesse d'un lien transgénérationnel et transcontinental fort, entre des femmes aux histoires diverses, mais aux aspirations communes.

Le réseau ADWIN s'adresse à celles qui ont un potentiel à transmettre, des capacités à partager avec leurs sœurs dont le potentiel est immense, mais parfois encore entravé par des inégalités d'accès à l'éducation, au financement, aux soins ou à la parole.

Ce réseau mondial vient donc proposer des solutions concrètes, durables et inclusives d'épanouissement aux femmes africaines et afro-descendantes ; portées par cinq piliers forts : la compétence, la confiance, le capital, le bien-être et la mémoire.

Chacune de ces dimensions est essentielle pour soutenir des profils de femmes fortes, libres et épanouies.

Et ensemble, **elles dessinent une vision de l'émancipation féminine ancrée dans la solidarité, propulsée par la technologie, et inspirée par notre patrimoine culturel commun.**

Mes chères sœurs,

En tant que Première Dame de Côte d'Ivoire et Présidente de la Fondation Children of Africa, je me bats depuis plus de vingt-cinq ans pour que chaque femme puisse trouver sa place dans la société et contribuer au développement de notre continent.

À travers ma Fondation, nous avons fait de l'accès à la santé, à l'éducation et à la solidarité, le cœur de notre engagement. C'est donc tout naturellement que j'ai accepté d'être la marraine de cette cérémonie qui reflète si bien les combats que je mène, ainsi que les convictions que nous partageons toutes ici.

Aujourd'hui, je voudrais m'adresser tout particulièrement à vous, **mes chères sœurs, mes chères filles : femmes leaders, entrepreneures ou étudiantes ; vous qui portez en vous l'avenir de nos communautés.**

Je voudrais vous dire d'écouter vos ambitions, d'oser là où l'on ne vous attend pas et de vivre vos rêves tels que vous les entendez. Le plus important, c'est d'avancer avec foi, courage et

bienveillance et de rester fidèle à vos convictions. Et par-dessus tout, restez unies, car lorsqu'une femme tend la main à une autre, ce n'est pas uniquement de l'entraide ; il s'agit d'un important acte de solidarité et d'amour qui peut changer la face du monde.

Je voudrais également saluer le rôle pionnier de la Côte d'Ivoire, qui accueille aujourd'hui ce forum mondial.

Ce n'est pas un hasard. **Notre pays a démontré son engagement en faveur de l'égalité des genres et continue de placer les femmes au cœur de ses priorités. J'adresse à cet effet, mes chaleureuses félicitations à Madame Nassénéba Touré qui traduit de façon remarquable la vision de mon cher Epoux, le Président Alassane Ouattara, dans l'intégration des femmes dans toutes les sphères sociales.**

Grâce à des initiatives comme ADWIN, nous allons encore plus loin : nous créons des ponts et nous abattons des murs pour écrire l'histoire commune à travers le monde. Et j'en suis particulièrement fière et heureuse.

Je tiens à remercier chaleureusement **Madame la Ministre Elisabeth Moreno, pour sa vision proactive et ses projections en matière de leadership féminin et Madame la Ministre Euphrasie Yao, pour son implication sur les questions liées au genre et sa participation active à l'organisation de cet évènement.**

Mes chères sœurs,

En ce jour symbolique, j'aimerais vous inviter à marcher avec fierté dans les pas de toutes celles qui ont ouvert la voie, et à honorer cet héritage. C'est ensemble que nous parviendrons à bâtir un avenir plus inclusif, solidaire et juste pour toutes les femmes.

Pour terminer, j'émets le souhait que ce mouvement soit un flambeau pour les générations présentes et futures, et qu'il contribue à valoriser les leaders féminins d'exception, partout dans le monde.

C'est sur ces mots et avec beaucoup d'espoir et d'émotion que je déclare officiellement lancées les activités du réseau ADWIN !

Je vous remercie.